
 

第４２９回 東京大学図書行政商議会議事要旨 

 

日  時   平成２８年１１月１８日（金） １０：３０～１２：０５ 

場  所   史料編纂所地下１階 大会議室 

出 席 者   ＜委員長＞久留島典子 ＜副委員長＞畑中研一  

＜委 員＞中山洋平（代）、田畑 仁（代）、大津 透、井出 哲、清水謙多郎、佐口和郎、

菅原克也、浅井幸子（代）、川口大地（代）、志甫 淳（代）、藤原晴彦、今井 浩、       

石崎雅人、吉田真吾、安冨 歩、大湾秀雄、本郷恵子、泊 幸秀、川崎雅裕（代）、      

吉信 淳、佐藤正樹、 

                           ※(代)は代理出席者 

＜ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ＞雨宮慶幸、中川裕志（代）、尾城孝一、蓑輪顕量、戸谷友則（代） 

欠 席 者  堀 浩一、高戸 毅、柴田龍弘、新谷元嗣、春山富義、田中 純、葛西康徳、宇野重規、 

列 席 者   木下 聡、熊渕智行、杉田茂樹、大澤正男、久保田壮活、市村櫻子、堀内 正、木下 直、

石川一樹、綾部輝幸、武田 明、小川真美、高橋 隆、金藤伴成、村上晋司、濱田すみ子、

森田美由紀、本多 玄、藤本蒂子、三浦圭子、山口 淳 

 

 

配付資料   

1. 第４２８回図書行政商議会議事要旨 

2. 平成２９年度大型コレクションの募集について（案）等 

3. 改修工事期間中の総合図書館サービスについて（案） 

別紙:改修工事にともなう総合図書館利用の制約状況（スケジュール） 

4. 東京大学（本郷）アカデミックコモンズ（仮称）新営工事工程表（１１月１日版）等 

5. 学術資産アーカイブズ調査の結果について（速報） 

6. 附属図書館における学術資産のアーカイブ化推進体制（案）、 

  「東京大学デジタル学術資産アーカイブ」構築プロジェクト（平成２８年度第３次配分要求資料） 

7. 附属図書館サービス特別委員会（平成２８年度第１回）議事次第 

8. 総合図書館運営委員会（平成２８年度第１回）議事次第 

○ ギャラリー・トーク「世界地図史における日本列島」 

○ サイエンス・トーク「地図・ORIGAMI・宇宙」＆ワークショップ「地形図を楽しむミウラ折り」 

○ 第 7回企画展示「地図のいろいろ」 

○ 「英語落語鑑賞会」 

○ 「第 19回わくわくミニコンサート」 

  ○ トークイベント「近代測量史への旅」 

 

 

＜開 会＞ 

・久留島委員長の主宰のもとに開会した。 



＜議 事＞ 

１．前回議事要旨の確定 

久留島委員長から、第４２８回議事要旨（資料 1）を確定し、ホームページに公開した旨の報告があっ

た。 

 

２．協議事項 

（１）大型コレクションの募集について 

清水サービス特別委員会委員長から、資料 2 に基づき、大型コレクションの募集について説明があ

った。審議の結果、平成 29年度大型コレクションの募集を原案どおり行うことが了承された。 

 

（２）改修工事期間中の総合図書館サービスについて 

  久留島委員長から、全体説明があり、続いて杉田課長から、資料 3 に基づき、総合図書館本館改修

工事の概要、その影響と代替措置の考え方について説明があった。協議の結果、改修工事に伴って施

設の利用制限がかかることについては了解され、代替措置については、本日の意見を参考にし、本学

学生・教職員等の学習や研究に支障をきたさないことを最優先として、さらに検討することとなった。

主な意見は次の通り。 

・予算がついたからといって（工事をして）閉館になるのは不条理であって、そのような事態を何と

かするように努力すべきではないか。 

・開架資料は総合図書館の利用者にとって不可欠の資料であるので、利用可能にするべきである。 

・書庫資料が利用できないと研究の妨げになるので、対応策を考慮されたい。 

・できるだけ閲覧席数を確保するべきである。特に 4 月から 6 月にかけては、学生の資格試験の勉

強に支障が生じないようにしなければならない。 

・ECCS 端末はよく利用されているので、代替スペースで利用可能にすることが望ましい。 

 

３．報告事項 

（１）新図書館計画の進捗について 

  杉田課長から、資料 4に基づき、説明があった。 

 

（２）寄附の顕彰方法としての施設への名称付与について 

久留島委員長から、寄附の顕彰方法としての施設への名称付与について説明があった。 

 

（３）学術資産アーカイブズ調査の結果について 

  木下専門員から、資料 5に基づき、報告があった。 

 

（４）学術資産のアーカイブ化推進体制について 

  久留島委員長から、資料 6 に基づき説明があり、学術資産のアーカイブズ構築のため、附属図書館

に研究部門と推進室の設置の目処がついた時点で、商議会にて審議いただく旨の報告があった。 

 

（５）附属図書館サービス特別委員会報告について 



  清水サービス特別委員会委員長から、資料 7 に基づき、報告があった。 

 

（６）総合図書館運営委員会報告について 

  久留島委員長から、資料 8に基づき、報告があった。 

 

（７）その他 

  久留島委員長から、アジア研究図書館の位置づけについて、将来計画特別委員会で臨時に懇談会を

開催し、検討する旨の報告があった。 

４．その他 

（１）柏図書館のイベントについて 

雨宮柏図書館長から、配付したチラシに基づき、柏図書館のイベントについて報告があった。 

 

（２）工学・情報理工学図書館のイベントについて 

今井工学・情報理工学図書館長から、配付したチラシに基づき、工学・情報理工学図書館のイベン

トについて報告があった。 

 

 安冨委員から、前回の第４２８回図書行政商議会で説明のあった自動化書庫の運用案について、アジ

ア研究図書館部会と総合図書館とのあいだで情報を共有して議論を進めるように、東洋文化研究所とし

て要望する旨の発言があった。 

 

つづいて、久留島委員長から、次回は 1月 17日の開催を予定している旨の発言があった。 

 

〈閉 会〉 

 


